

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO

San José, miércoles 13 de febrero de 1901

ADMINISTRACIÓN
7ª Av. Oeste N.º 190
Apartado 160 Teléfono 202

Alternabilidad
en el Poder

La Prensa Independiente PROCLAMA

Sensata Política
Internacional

Democracia y
Justicia al mérito

BERNARDO SOTO

Respeto a la
Opinión Pública

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período
constitucional de 1902 á 1906

GALERIA ROMA

-DE-

Francisco Simiani

Situada en los altos del Lafayette Hotel

Fotografías en todos tamaños: Retratos al
oleo, acurela, crayón, pastel, tinta china, etc.,

PINTURAS DECORATIVAS DE LUJO.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA

Graduate of the American College of dental Surger. Chicago

Latest improvement of modern Dentistry.
Crown and Bridge work a specialty.
Teeth extracted without pain.

RELOJERIA COSTARRICENSE

-DE-

J. V. MURILLO Y R. M. CHAVES

En este nuevo establecimiento se hacen trabajos de relojería con la mayor prontitud y semero, garantizándolos á satisfacción del público.

Se cobran precios módicos por ser sólo taller de relojería, en donde no se paga lujo alguno. Queremos adquirir clientela y buen crédito solo por la buena ejecución de los trabajos. Ofrecemos componer toda clase de relojes que se nos encomienden.

La Relojería Costarricense está situada en la manzana comprendida en el Mercado y la Plaza de Artillería, Avenida 6ª Oeste, contigua á la Platería Española.

VINOS CHILENOS

VENDENSE EN LA OFICINA

-DE-

O. MUHM AGÜERO

GRATIFICACION

¡A la persona que me entregue ó dé razón de un perro que se me extravió el 15 de este mes, le daré una buena gratificación.

Señas del perro: alto cachorro, colorado claro, patas gruesas, orejas largas, como de seis meses. Diríjanse al establecimiento "La Fortuna" en "La Soledad."

ARIODANTE BOSCHINI.

UN LLAVERO

se perdió ayer. Quien lo encontró y lo entregue en esta oficina recibirá una gratificación.

A LAS personas de gusto y que deseen tener lo completo en su casa, con una persona no más lo hacen.

Ofrezco mis servicios como cocinero, cocher, bordador y limpiador de toda clase de ropa.

¡Apuraos! para pormenores se dará razón en esta oficina.

SE NECESITA

una casa en punto céntrico cuyo alquiler no pase de 60 ó 65 colones.

En esta imprenta informarán.

AVISO

Se vende una casa en muy buen punto y con comodidades propias para cantina ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

El Dr. Maximiliano Fischel

CIRUJANO DENTISTA AMERICANO

Tiene el gusto de avisar á su clientela que ha abierto nuevamente su oficina dental en la CALLE 20 NORTE, 100 METROS DE LA ESQUINA DEL TELÉGRAFO.

Después de su viaje por Europa y los Estados Unidos, ha estudiado los últimos adelantos de la ciencia, y trae materiales de lo más moderno y práctico. Pronto tendrá instalado un gabinete eléctrico, único en Centro América, conforme el más acreditado sistema de París.

HORAS DE OFICINA: De 8 a. m. 10 a. m. 12 á m. 3 p. m.
17 de noviembre de 1900.

DURANTE mi ausencia del país dejo encargado de mis negocios el Licdo. don Ricardo Jiménez.

LUIS ANDERSON.

CAÑA MAGNIFICA de primer corte se vende, puesta en San José, á \$ 2-50 el cien. Informes en la oficina de este diario.

AVISO

Fábrica de cerveza y aguas gaseosas de Juan Malek. Esta fábrica ha sido trasladada á la casa concida con el nombre de "Los Leones" situada en el "Paso de la Vaca".

CARNAVAL DE NUEVA ORLEANS

EXCURSION DE 4 SEMANAS
PRIMERA SEMANA DE FEBRERO

Gran descuento en los pasajes á Nueva Orleans por la línea de vapores de la United Fruit Co. Viaje de ida y vuelta \$ 60-00, con opción al pasajero de permanecer en esa ciudad hasta dos semanas.

Vapores cómodos y veloces, como el "BEVERLY," "ANSELMO" y "OLYMPIA."

Para pormenores dirigirse á esta Compañía.

San José, enero de 1901.

JOHN M. KEITH,
Manager.

BAZAR
DEL
MERCADO

Renovación constante de sombreros de pita del Ecuador, los que se venden á precios muy reducidos
ACUDID Y OS CONVENCERÉIS!!!

PROPIETARIO,
JOSE ESQUIVEL
Corresponsal de una casa fuerte del Ecuador.

EL TIEMPO

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO

REDACTOR,
LEONIDAS BRICEÑO

13 DE FEBRERO DE 1901

Digamos algo

La Prensa Libre, desde que está en manos de don Ramón Zelaya, se ha puesto á nadar en una rada viciosa de la cual no puede salir. A diario habla de la personalidad de los que ahora están al frente de ella, de sus nuevas tendencias, de su conducta, etc., y en el afán de sonreír á los unos y de aparecer inmaculado actualmente ante los otros, da cada trote que nos hace pensar en las pequeñeces de la vida.

En frases enigmáticas, en estilo confuso, á veces tristemente desgraciado, viénesse ahí ese señor de *La Prensa Libre*—Zelaya—disparando tiros al aire con su ya gastada é insignificante espingarda marroquí. No se conforma este señor con darle el derrotero que él desea á ese periódico, sino que, disimuladamente y con palabras de frío desdén, dice que en sus manos aquel diario estará á la altura que exige la seriedad y la moderación y que hará responsable á los jefes del partido independiente de todo cuanto la prensa de oposición pueda decirle.

Bien, señor Zelaya, nosotros que hemos estado al frente durante algún tiempo de ese periódico que hoy ha caído en sus manos, nos permitirá hacerle una corta advertencia, no con el ánimo de entrar en polémica con V., cosa que desdeñamos por la calidad del contrario, sino para defender el pasado de esa hoja que no merece que en sus mismas columnas venga una mano dudosa á descargar golpes iracundos y á lanzar borrones que destilan muchas rabias ocultas.

En el campo de la decencia y de la cultura, *La Pren*

sa Libre—mal que le pese á don Ramón Zelaya—sostuvo siempre sus campañas: en las manos de mi compañero y amigo José María Zeledón y en las mías, pudo pecar por inexperta, pero jamás por mala fé. Cuando alguien (á V. le consta, señor) quiso, con artículos de miras dudosas ó de desahogos personales, apoderarse de la columna editorial, pagó caro su atrevimiento, porque eran lanzados sus escritos á otro lugar ó se le devolvían íntegros á su autor, cuando no iban á dar algunas de sus cuartillas al canasto cercano al escritorio. El derrotero que V., de modo intruso, quiso imponernos de modo paternal, en más de una vez fue desatendido, porque nosotros, los que tenemos por egida la honradez de ideas, no aceptamos protectorados humillantes y que puedan nublar nuestro nombre en lo futuro.

Artículos soberbios sí los escribimos, porque la soberbia, cuando es provocada por justos motivos y uno sabe sostenerla, es legítima; no así el odio irracional, ni el andar lanzando pullas ocultas, ni menos ir por esos mundos, cual moderno infauson anémico, desafiando á toda una sociedad y haciendo oír el ruido de sus burdas espuelas en los salones alfombrados en donde se pide y exige cultura como cédula de entrada.

¿Que irá V., señor don Ramón, á pedir cuenta de lo que digamos nosotros los del periodismo á nuestros jefes?

Haría V. muy mal, y cuando tal haga, podrá costarle caro. Debe saber que quienes escribimos somos los únicos responsables de nuestros dichos, y cuando quiera V. reclamar, nos tiene á la orden, siempre que se presente en forma.

Y nada más.

El Redactor

NOTAS

Señor Gobernador: las tinieblas nos desesperan; esas calles durante las noches permanecen completamente á oscuras y no hay hijo de vecino q

no ande por esos trigos cogiendo de algún pie á consecuencia de fuertes tropezones. Esto debe tener algún remedio, porque el impuesto en ese ramo sigue su curso natural: todos pagamos y esos paréntesis negros nadie nos los rebaja. Se nos dice que la irregularidad proviene por la escasez de carbones y también porque se está haciendo la nueva instalación. Santo y bueno. Pero ¿no se podría apelar á la luz incandescente ó poner farolillos con *cañin*, como antaño se hacía?

Haga ésto, señor Gobernador, y con ello se evitarían muchos percances nocturnos de todo género; vea que el hombre cuando se ve protegido por las sombras suele hacer ciertas cosas que los moralistas condenan y que están reñidas con la cultura pública.

El Progreso contesta nuestro artículo con una serie de viciosos argumentos. De todo habla el colega y llega á conclusiones como estas: que la tiranía existe sólo en la mente calenturienta de los barbilampiños del periodismo; que ella concluirá cuando supriman los periódicos de oposición ó cuando éstos no digan esta boca es nuestra, etc., etc. Así no se discute. el *si porque sí*, está tan curtido y descreditado, como el tomar en cuenta las barbas para ver si una persona sabe. A muchos barbones conocemos que no obstante aventajar á la hembra de la cabra con su brocha espesa, nada, han hecho por sacudir su pelambre sucia y asquerosa. Las barbas, cuando se llevan mal y mucho se enmarañan, aletargan al individuo, le nublan la mirada y no alcanza á ver la tiranía, ni menos los hechos arbitrarios.

Pedro el Grande, para civilizar á los cosacos de las estepas de la Rusia, los mandaba á encerrar en grandes corrales y allí les cortaban las uñas y les apeaban aquella pelambre que les colgaba de las quijadas, orejas y narices en forma de barbas gigantescas. Si V., amigo *Progreso*, le merecen respeto los barbudos y ante sus dichos se inclina, le traeremos un cosaco para que lo enseñe á ser patriota y le de sabias lecciones.

Consejo

Jamás lo pueden dar quienes impulsados por sus *desfogos*, refúgíanse en su temperamento intempestivo y hablan como sacerdotes sapientísimos de una secta. Nosotros

no tenemos que estar subordinados á nadie; que se sometan los de imaginación multiforme.

Quienes escriben artículos imprudentes contra el clero, quienes se andan en balanceos y en caricias cómicas, que se calen el manto de púrpura falsificada, que nosotros nos quedamos con el alfanje, sin importarnos las triquiñuelas de estas autoridades que se creen con un valer que en realidad no tienen y que sólo existe en su imaginación calenturienta. Insultar á todo un barrio como el de Sabanilla es grosero é impótico. Las madrigueras ya no vuelan.

REVOLUCIÓN DE COLOMBIA

Publicamos enseguida la alocución que ha dirigido á su ejército el señor General Ramón Marín el día de año nuevo. Conveniente es advertir que entre los jefes militares que han surgido en la actual lucha, el General Marín ocupa el primer lugar, tanto por el número de sus hechos de armas que ha presentado, como por su importancia para el definitivo triunfo de la causa liberal:

ALOCUCION

El Comandante General del Ejército Liberal en operaciones en el Norte del Tolima, á los Jefes, Oficiales y Soldados del Ejército.

Os presento en el día de hoy mi atento y cordial saludo de año nuevo, haciendo votos por vuestra felicidad personal y porque la causa que tan eficazmente me habéis ayudado á sostener con vuestros esfuerzos y sacrificios, pueda muy pronto enarbolar su bandera libre y feliz en todos puntos de la República.

La aurora del siglo XX ha tocado á nuestras puertas y nos ha sorprendido con las armas en la mano, listos siempre para combatir la tiranía de un Gobierno que nunca fue ni ha sido ni es generoso para con el vencido. La causa de la lucha empeñada el 18 de octubre de 1899, es bien conocida de todos vosotros para repetir su historia. Catorce meses há que el suelo de nuestra Patria viene tiñéndose con sangre de hermanos, únicamente por la ambición de ese círculo que se ha adueñado del poder y que, apesar de las repetidas protestas de nuestro pueblo, insiste en continuar ocupando el Capitolio Nacional.

La riqueza del país se ha agotado sin que ella haya in-

fluido lo más mínimo en la conciencia de los que se titulan nuestros Gobernantes. A cada paso estamos viendo que la concordia proclamada en repetidas ocasiones por aquéllos, se ha convertido en un mito; esa concordia no tiende á otra cosa que á esterminar la vigorosa juventud colombiana que ha levantado su protesta, con la energía nunca desmentida de los hijos de este suelo, para combatir la regeneración.

En agosto del año de 1885 se consumó la más nefanda traición por el doctor Rafael Núñez, con la cual vino al poder el partido conservador, y en agosto del año que acaba de espirar se ha ejecutado el más desvergonzado golpe de Estado por los mismos que en alta voz habían levantado su protesta y censurado los actos del Gobierno que ellos mismos habían constituido. Calificar de justo y honrado un Gobierno de estas condiciones, sería demostrar la más supina ignorancia de nuestro pueblo.

Tolimenses! Habéis demostrado siempre que vuestro valor ha llegado en muchos casos hasta el heroísmo.

Para combatir no habéis tenido en cuenta ni la calidad de las armas ni el número de nuestros enemigos. El país entero admira vuestros sacrificios y con ellos os habéis hecho dignos coterráneos de Murillo Toro, de Rojas Garrido y Francisco Eustaquio Alvarez.

Jefes, Oficiales y soldados! un esfuerzo más, y con disciplina y moralización, escalzaremos pronto las gradas del Capitolio. De vuestra constancia y abnegación, hasta hoy nunca desmentidas, depende la felicidad de la Patria. Hagámosla feliz!

Ambalema, enero 1º de 1901.

El Comandante General.

RAMÓN MARÍN T.

El Secretario de la Comandancia Gral.,

VIRGILIO LEIVA.

PUNTO FINAL

Cierto frenólogo á un cura, Después de haberle observado, Dijo: "el órgano llamado De la *filogenitura* Tiene Ud. muy pronunciado." —"Ahora veo que son hijos," Dijo el cura, "esos arcanos, Pues en el pueblo y cortijos, Padre me llaman los hijos De todos mis parroquianos."

B. Rodriguez.

La Violeta

Farmacia y Droguería.—Frente al lado Sur del Mercado.—Teléfono 73—Ap. 113

Internado de Cartago

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

ESTE establecimiento se abrirá el 1º de marzo próximo con las mismas condiciones de admisión y con mejoras en el servicio culinario y económico.

Los padres de los niños que han estado en años anteriores, se servirán avisar con anticipación si se les conserva el puesto; los demás conviene que soliciten del infrascrito el Prospecto y Reglamento del Internado, á fin de alistar convenientemente á sus hijos.

Por el Consejo Directivo,—**CELSO GAMBOA**

GACETILLAS

Un costarricense que sobresale

En un periódico inglés leemos lo siguiente: "Francisco Jorge Brenes ha ingresado como subteniente de infantería en el segundo batallón del Royal fusileros de la ciudad de Londres."

Debemos advertir que el ingreso en el ejército inglés requiere grandes condiciones y que llevar un solo galón de las armas de Albión significa ser digno á admitirse en las grandes sociedades del mundo. Vaya nuestro aplauso al agraciado caballero Francisco Jorge y nuestra felicitación á su distinguida madre doña Micaela Mora de Romain.

La Violeta

Recibe mercaderías frescas por cada vapor.

Pésame

Nos ha sorprendido la triste noticia de haber muerto en San Salvador nuestro viejo amigo don Elías Rivas. Acompañamos á la huérfana familia en su justo duelo.

La Violeta

Medicinas de patente de todas partes

Bienvenida

Don Guillermo Brealey, patriota político de la distinguida señora doña Celina F. v. de Brealey, ha llegado al país procedente de su patria, Inglaterra. Sea bien venido.

La Violeta

Surtido completo de todo lo concerniente al ramo.

Del pelo

Así tuvimos ocasión de ver el domingo próximo pasado, allá por los lados de Chile-Perrero, á dos prójimas que se zurran la badana de lo lindo.

La Violeta

Despacho esmerado á precios módicos.

El domingo

en la noche hubo una linda reunión de confianza en La Pitahaya. Los estimables esposos don Juan J. Flores y doña Trina Trejos de Flores, con su amabilidad, contribuyeron de modo espléndido á la justa alegría.

La Violeta

Fábrica de Siropes y Aguas gaseosas.

La estimable

señora doña Clementina de Venegas fue ovacionada en su casa de San Isidro por la simpática colonia femenina de San José. Con tal motivo, la señora de Venegas y su esposo, el caballero don Andrés, obsequiaron á las ovacionistas con un bailecito que duró hasta el amanecer del lunes.

Tal muestra de estimación y general cariño para los esposos Venegas, nos parece de lo más merecido. Sentimos no haber tomado parte en el gru-

po de manifestantes, como lo hicimos en la ovación dedicada á nuestro particular amigo Presbítero don Daniel Carmona.

Hacemos moción para que se organice otra fiesta por el estilo y se nos invite.

La Violeta

Artículos de tocador y perfumería.

Mdme. Zelig de Raffestin

Se ha trasladado á los bajos de la casa de doña Elisa Fernández de Carranza, 8ª Avenida Oeste, donde tiene el gusto de ofrecer sus servicios como Bordadora y Profesora de Francés.

La Violeta

DERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

A los patriotas

En la Redacción de El Tiempo está el libro de adhesiones á la candidatura Soto á la orden de los buenos patriotas.

La Violeta

Medicinas frescas y puras.

Sr. don Remigio Quirós, hijo:

Para asuntos muy importantes se le desea ver en en la casa de don Rafael Vargas, Av. Central O., á las 10 a. m. ó 4 p. m.

NOTICIAS por CABLE

Madrid, 10.—Cuando pasaron ayer por la calle Toledo en sus respectivos carruajes el nuncio del papado y el Ministro del Interior, fueron apedreados. No sufrieron ningún daño. Los establecimientos de jesuitas de Valencia y Valladolid fueron atacados por turbas de anti-jesuitas que arrojaron piedras etc. etc. contra la ventanas y puertas. Grupos de estudiantes que continuaron las manifestaciones hostiles fueron esparcidos por la policía.

La Violeta

Bragueros pesarios, Vendas, etc.

Londres, 10.—Como resultado de la visita á Cowes de la flota alemana para participar en las ceremonias fúnebres de la reina Victoria, un señor H. W. Wilson ha compensado á escribir una serie de artículos en que pronuncia el manejo de la armada alemana superior en varios puntos á la armada inglesa. En un interview que celebró con un representante de la prensa americana, Mr. Wilson dijo: soy gran admirador de la armada americana; la considero, en algunos puntos, como la mejor del mundo. Pero si algún día tienen ustedes cuestión con Alemania, la armada de ésta les dará mucho quehacer; sería imposible mejorar la disciplina que se encuentra á bordo de sus navíos.

Valparaíso, 10.—Hoy llegó á ésta, procedente del Callao, el crucero americano Philadelphia. Regresará al lugar de

su procedencia dentro de una semana.

Viena, 10.—La condición del ex-Rey Milán ha empeorado. Dicen los médicos que su estado es crítico.

París, 11.—El Figaro preguntó á Sir Charles Dilke, de Inglaterra, respecto á la situación política del nuevo siglo.—Este respondió: Todas las naciones europeas debieran abandonar sus celos y aborrecimientos en vista de la competencia que están destinadas á encontrar en Norte y Sur América. Es una equivocación la de considerar á Alemania como rival principal de Inglaterra. La verdad es que tanto la Gran Bretaña como Alemania y Francia tendrán que arriar sus banderas ante la competencia de los Estados Unidos. La América del Sur no es rival menos formidable. Concluyó diciendo que es de necesidad vital que Inglaterra aumente su armada.

Washington, 11.—No se ha recibido respuesta alguna de la Convención cubana respecto á la manifestación hecha por este Gobierno de que la Carta Fundamental de Cuba tiene que reconocer el derecho de los Estados Unidos de intervenir en los asuntos extranjeros de Cuba. Los residentes cubanos más prominentes esperan que la Convención hará la Carta Fundamental satisfactoria á los Estados Unidos.

Londres, 11.—Asegura el corresponsal del Daily Mail en Lisboa que está pendiente la segunda información solemne de la alianza anglo-portuguesa. Inglaterra suplicará á Portugal prestarle tropa para guardar ciertos puntos en Africa del Sur á fin de librar á los británicos que allá se encuentran en la actualidad para incorporarse en las columnas combatientes. Dice un despacho que el Mandi ataca vigorosamente la política adoptada por el Gobierno portuguesa. Alega que viola la ley de neutralidad en permitir el desembarque de tropa británica en territorio portugués del Africa Austral. Esta política es presagio de un desastre inevitable. Es fácil percibir los síntomas de graves acontecimientos en el futuro. La prensa del mundo entero reprueba la política adoptada por Portugal. La alianza ocasionará grandes gastos á Portugal, cuya situación financiera es lamentable. La alianza anglo-portuguesa significa la ruina para Portugal.

A LOS CIUDADANOS

libres vecinos de Desamparados, avisamos! En las casas de don Pío Vega y don Isidro Ureña están las listas de adhesiones al Partido Republicano que proclama la candidatura de don BERNARDO SOTO, para los que deseen firmarla.

BUEN NEGOCIO

Un magnífico billar de carambolas vendiendo ó cambio por uno de palos.

Entenderse con don José Durán de Vars en San José y aquí con Macedonio Esquivel—Puriscal.

EN el trayecto de la cantina de don Anselmo Laporte á la de Serapio Tomas y Cª se perdió un libro Tatomir de apuntes de tosteles.

Al que lo presente se le da una buena gratificación en casa de Serapio ó Laporte.

REMATE

El jueves 7 del presente mes, desde las doce hasta las cuatro de la tarde y de las siete de la noche en adelante, vendré, al martillo y SIN BASE las existencias de la tienda

"La Villa de París"

que consisten en Ropa interior para señoras y caballeros. Casimires, Driles, Sombreros varias clases, Camisas ídem, Calzado, Pañolones de seda y de lana, Espejos, Lámparas, Perfumería, Objetos para regalos, Pañuelos varias clases, Rebozos de seda, Satín de lana para forros, é infinidad de otros artículos que sería difícil enumerar.

El remate se verificará en el mismo establecimiento todos los días.

¡Acudid! ¡Acudid! ¡Acudid!

San José, 5 de febrero de 1901.

SAML. E. L. MADURO, Corredor Jurado.

ESCUELA DE MUSICA "SANTA CECILIA"

Está abierta la matrícula para el presente año, y han dado principio ya las clases: Martes y Viernes para las niñas, Lunes y Jueves para hombres. Clases de

TEORIA, SOLFEO, PIANO, VIOLIN Y CANTO

Para más informes dirigirse al

ALMACEN DE MUSICA de J. J. VARGAS CALVO

VENDO en buenas condiciones para el Comprador, ó cambio por Casas ó un Establecimiento de Comercio en San José, una Hacienda en el Cantón de Mora, en el punto llamado "El Rodeo," constante de ciento cuarenta Manzanas, según escritura; parte de Café, parte de Caña, como cuatro manzanas de yuca para la elaboración de Almidón, y el resto de potrero y rastrojos, casas para peones; buena casa de habitación, trapiche con dos pailas, pilas y patio para el beneficio del café y todas las herramientas necesarias para los trabajos de la misma hacienda. Se vende con el ganado y bestias ó sin ellos. Para más pormenores, entenderse en San José con don Juan Rojas, en el Mercado, junto á La Marina, ó en la Hacienda con su dueño José Campo.

Restaurant Central DE H. MONLUIS

No necesita recomendación este afamado Restaurant. Sólo si decimos que quien lo visita una vez no va á otra parte. No hay más que fijarse en la calidad de sus pensionistas, personas de lo más culto.

La cantina, á cargo de Ernesto, rivaliza con todas. Hace éste unos cocktails que se queda uno chupándose los labios.

Lo menos cien personas se reúnen todos los días allí á tomar la mañana.

La Marina

Renace como el Fénix pasando á manos de su nuevo propietario

TODA clase de Vinos, Licores, Golosinas, Viveres, Provisiones y Abarrotes

—A los precios más bajos de la plaza—

FRANCISCO ZUNIGA MOLINA

CALLE 22 SUR, 50 VARAS DEL COLEGIO DE SRITAS

Ofrece sus servicios como constructor y todo lo concerniente a su ramo. Buenas referencias y responsabilidad en sus obras.

También vende su casa en la 11ª avenida O., que habitó hasta hace poco.

San José 29 de Octubre de 1900.

A quienes ^{BRIDGE} interese,

HAGO SABER que se ha extraviado un cheque a cargo del Banco Anglo Costarricense girado por mí a favor del señor Paulino Ortiz h. y por él endozado a la orden del señor doctor Alejandro F. Pirie por la suma de un mil quinientos colones (C. 1.500) y que habiendo hecho un duplicado, queda sin ningún valor el primero.

San José 15 de enero de 1901.

JAIME G. BENNETT

JUAN KHONR Hijos

OFRECEN un grande y variado surtido de géneros y abarrotes a precios módicos, especialmente la famosa

AGUA TEPLITZ

recomendada por los médicos contra el reumatismo. Acaba de recibir Sunlight Soap.

Dr. Vicente Castro Cervantes

MEDICO-CIRUJANO

BRONCEMA

Despacha en la Nueva Botica de San José

Horas de consulta { de 9 a 10 a. m.
de 12 a 4 p. m.

LOS HERMANOS ROMERO

TIENDA DE NOVEDADES

ALMACEN DE CALZADO

PRECIO FIJO Y ECONONICO

Es sorprendente el surtido de mercaderías que esta casa recibe por cada vapor de Estados Unidos y Europa. Los precios son arreglados al nuevo sistema de moneda

COLON DE ORO

EL CALZACO ESPAÑOL, AMERICANO Y DEL PAIS

es elaborado a mano expresamente para el almacén y debido a la enorme demanda por este artículo, hemos mejorado mucho la calidad y rebajado los precios notablemente. Nuestro PRECIO FIJO es una garantía para el comprador.

AVISO

Habiendo pasado a manos de José Faria la Pulpería que fué de don Jesús Cortez, se avisa al público que se han hecho notables mejoras en dicho establecimiento y que cualquiera persona que lo visite saldrá satisfecho debido el buen servicio y a la renovación de toda clase de mercaderías, principalmente licores, que los hay famosos. Heredia, 1º de Febrero de 1901.

Amando Céspedes M.

Artista-Fotógrafo

Abrirá el único estudio artístico en donde el público quedará complacido. Ultimos procedimientos y novedades al estilo de Estados Unidos.

Graduado del Illinois College of Photography

COMPRO AL CONTADO

por cuenta de los señores Stucken & Andresen, en Hamburgo,

CAFE EN PERGAMINO LAVADO

en partidas de 100 sacos para arriba, pagando precios equitativos a los de los mercados europeos.

German F. Wessel,

Representante

Oficina: frente a la casa del Presidente.

INTERESANTE

TODA persona que tenga interés en obtener una buena máquina para 'ASERAR MADERA' sea "circular" ó "vertical," puede derijirse para precios, catálogos e informes a los acreditados fabricantes señores

CHANDLER Y TAYLOR

Indianapolis, INDIA. U. S. A.

También construyen máquinas y calderas de vapor de todo poder y estilo.

DR. O. J. SILVA

Cirujano-Dentista

GABINETE DENTAL:—Calle 19, N., Nº 220

SE ALQUILAN cuartos con muebles y solos, y con servicio interior por meses y por días en los altos de la Ciudad de Londres de A. Asch, Avenida Central, frente a la Marina y al lado de la "Botica de La Violeta"

EXPORTACION DE CAFE

Eggers & Stallforth
BREMEN

Adelantan fondos sobre consignaciones de café.

J. R. Mata

AGENTE

Sacos para café en pergamino y en oro.

* EN EL "BAZAR DE SAN JOSÉ" *

1000 COLONES

Se colocan al interés, con hipoteca de casa en esta capital.

En este periódico se informará.

UN JOVEN con buenas recomendaciones, inmejorable letra y suficientes nociones de ortografía, desea colocarse como escribiente. En la imprenta de este diario informará.

AVISO

Se alquila por dos meses la casa nº 50 de la calle nº 24 norte, amueblada y con luz incandescente

En la misma casa informarán sobre el precio y demás condiciones.

San José Diciembre 26 de 1900

AVISO

Se necesita un piano en arrendamiento para informes cantina La Teutonia.

EN LA BARBERIA de los señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse. Es una verdadera novedad.

2.000 colones

Tengo encargo de colocar esa suma al 1½ 0/0.

F. Montero Barrantes.

AVISO

VENDO semilla fresca de acate de pitilla de la mejor calidad, en sacos de cinco y ocho cajuelas.

San José, noviembre de 1900.

JORGE MORA C.

AVISO
Durante mi corta ausencia del país, queda encargado de todos mis negocios mi hijo el señor don JULIO MONTERO CARRILLO
Para el recibo y despacho de trabajos, pueden entenderse mis clientes con mi citado hijo ó con el señor don Casimiro Orúe.
San José, 4 de febrero de 1901.
VICENTE MONTERO G.

Tip. de Jenaro Valverde.

Arrendatario, Tacio Castro